

Edición del 4 de diciembre de 2022

Año 114 - N°6.614

Representante Legal y Director:

Obispo Óscar Blanco Martínez OMD

Editor: Pbro. Fredy Subiabre Matiacha

fredysubiabre@gmail.com

Impresión:

Patagónica Publicaciones S.A.

Diseño Editorial: Jacqueline D.

www.iglesiademagallanes.cl



El Amigo de la Familia

Semanario fundado por Mons. José Fagnano el 19 de enero de 1908



PROTAGONISTAS EN UN MUNDO QUE CAMBIA PEREGRINACIÓN A LA VIRGEN DE LA MEDALLA MILAGROSA



Bajo el lema “seamos protagonistas de un mundo que cambia” se llevó a cabo la 26ª edición de la Peregrinación a la Virgen de la Medalla Milagrosa ubicada en el kilómetro 52,3 al sur de Punta Arenas en el Centro Geográfico de Chile, el sábado 26 de noviembre desde las 06:30 y contó con un recorrido a pie de 23,4 kilómetros desde el retén de carabineros de Agua Fresca.

Las bajas temperatura y el viento que a ratos hizo difícil la peregrinación, no fueron impedimento para que cerca de 200 personas llegaran a los pies de la Santísima Virgen. Entre los peregrinos participaron delegaciones de comunidades educativas de los ocho colegios de la red vicentina desde Copiapó hasta Punta Arenas (Escuela San Vicente de Paúl - Copiapó, Escuela Santa Ana - Valparaíso, Escuela Santa Luisa de Marillac, Escuela Pío XII, Colegio Santa Catalina Labouré, Colegio Regina Mundi - Santiago, Colegio Margarita Naseau - Tomé y Escuela La Milagrosa de Punta Arenas). Además, participaron grupos pastorales de la Juventud Ma-



riana Vicentina, de las hijas de María Auxiliadora, Salesianos y Parroquias de la Diócesis, comunidades y diversas agrupaciones. A lo largo del camino, los peregrinos pudieron participar de 7 estaciones de animación, donde compartieron e hicieron vida el objetivo de la peregrinación “los jóvenes y la iglesia sinodal” haciéndose partícipes del llamado para que caminen y dialoguen con su iglesia local y a partir de ahí generar cambios concretos en la realidad actual. Concluida la peregrinación a las 14.00 hrs., hubo un momento de animación junto a la banda “Cristo, Vida y Rock and Roll”, quienes llevaron a cabo “la previa” de la Eucaristía

que fue presidida por el padre Obispo Oscar Blanco, quien también peregrinó desde Agua Fresca hasta el lugar, que congregó a cerca de 500 fieles a los pies de la Virgen de la Medalla Milagrosa. Las Hijas de la Caridad agradecen la participación y el esfuerzo a quienes se hicieron presente en esta nueva edición de la peregrinación, tras un par de años de interrupción por la crisis del COVID 19. Agradecen especialmente a aquellos que viajaron desde diversos lugares de nuestro país llegaron a estos confines para dar testimonio de fe y devoción a la Santísima Virgen (Rodrigo Salazar Cárdenas – área de Comunicaciones Escuela “La Milagrosa”).



REFLEXIÓN DEL PAPA EN LA FIESTA DE LA
INMACULADA CONCEPCIÓN DE MARÍA

«DIOS HACE MARAVILLAS EN NUESTRA HUMILDAD»



En la Solemnidad de la Inmaculada Concepción de la Virgen María, el Papa reflexionó sobre el significado de esta celebración, que relata el anuncio del ángel a la joven de Nazaret, recordó que para hacer maravillas, «el Señor no necesita grandes medios ni nuestras sublimes habilidades, sino nuestra humildad, nuestra mirada abierta a Él y a los demás».

El Evangelio de la Solemnidad de la Inmaculada Concepción de la Virgen María, nos hace entrar en su casa de Nazaret, donde recibe el anuncio del ángel (cf. Lc 1,26-38). Una persona se revela mejor en su hogar que en otras partes. Y precisamente en esa intimidad doméstica el Evangelio nos da un detalle que revela la belleza del corazón de María.

El ángel la llama «llena de gracia». Si está llena de gracia, significa que la Virgen está vacía de

maldad, es sin pecado, Inmaculada.

Ahora, ante este saludo María -dice el texto- «se perturbó» (Lc 1,29). No solo está sorprendida, sino también turbada. Recibir grandes elogios, honores y cumplidos a veces tiene el riesgo de despertar el orgullo y la presunción. Recordemos que Jesús no es tierno con los que van en busca del saludo en las plazas, de la adulación, de la visibilidad (cf. Lc 20, 46). María, en cambio, no se enaltece, sino que se turba; en lugar de sentirse halagada, siente asombro. El saludo del ángel le parece más grande que ella. ¿Por qué? Porque se siente pequeña por dentro, y esta pequeñez, esta humildad atrae la mirada de Dios.

Así, entre las paredes de la casa de Nazaret vemos un rasgo maravilloso.

¿Cómo es el corazón de María? Tras recibir el más alto de los cumplidos, se turba porque siente

dirigido a ella lo que no se atribuía a sí misma. De hecho, María no se atribuye prerrogativas, no reclama nada, no atribuye nada a su mérito. No siente autocomplacencia, no se exalta. Porque en su humildad sabe que todo lo recibe de Dios. Por tanto, está libre de sí misma, completamente orientada a Dios y a los demás. María Inmaculada no tiene ojos para sí misma. Aquí está la verdadera humildad: no tener ojos para uno mismo, sino para Dios y para los demás.

Recordemos que esta perfección de María, la llena de gracia, la declara el ángel dentro de las paredes de su casa: no en la plaza principal de Nazaret, sino allí, en el ocultamiento, en la mayor humildad. En esa casita de Nazaret palpaba el corazón más grande que una criatura haya tenido jamás. Queridos hermanos y hermanas, ¡esta es una noticia extraordinaria para nosotros! Porque nos dice que el Señor, para hacer maravillas, no necesita grandes medios ni nuestras sublimes habilidades, sino nuestra humildad, nuestra mirada abierta a Él y abierta también a los demás. Con ese anuncio, dentro de las pobres paredes de una pequeña casa, Dios cambió la historia. También hoy quiere hacer grandes cosas con nosotros en la vida de todos los días, es decir, en la familia, en el trabajo, en los ambientes cotidianos. Ahí, más que en los grandes acontecimientos de la historia, ama obrar la gracia de Dios. Pero, me pregunto, ¿lo creemos? ¿O

pensamos que la santidad es una utopía, algo para los profesionales, una ilusión piadosa incompatible con la vida ordinaria?

Pidámosle a la Virgen una gracia: que nos libre de la idea engañosa de que una cosa es el Evangelio y otra la vida; que nos encienda de entusiasmo por el ideal de santidad, que no es una cuestión de estampitas, sino de vivir cada día lo que nos sucede con humildad y alegría, como la Virgen, libres de nosotros mismos, con la mirada puesta en Dios y en el prójimo que encontramos. Por favor, no nos desanimemos: ¡el Señor nos ha dado a todos un buen paño para tejer la santidad en la vida diaria! Y cuando nos asalte la duda de no lograrlo o la tristeza de ser inadecuados, dejémonos mirar por los “ojos misericordiosos” de la Virgen, ¡porque nadie que haya pedido su ayuda ha sido abandonado jamás!

El Papa Francisco rezó para que María ayude a todos los cristianos a comprender que, si son humildes y se enfocan en Dios y en servir a los demás, Dios puede lograr grandes cosas a través de ellos.

«Que ella encienda en nosotros el entusiasmo por el ideal de santidad que no tiene nada que ver con las estampitas o imágenes sagradas, sino que trata de vivir con humildad y alegría lo que sucede cada día, liberados de nosotros mismos, con la mirada fija en Dios y en el prójimo que encontramos», dijo.



LANZAMIENTO CAMPAÑA MISIÓN NOCHE BUENA 2022

El lunes 21 de noviembre se realizó, el lanzamiento Comunicacional de la Campaña Misión Noche Buena 2022, con un marco de público importante, entre colegios y empresas que abrazan la obra que lleva cerca de 15 años en la región. Agradecemos la confianza que depositan en nuestro trabajo desde la Iglesia Diocesana. No podemos dejar de agradecer la presencia del voluntariado de Caritas, Pastoral Social de todas las comunidades de las Parroquias. Sin esta labor y trabajo silencioso, entregado con tanto cariño, estas obras no sería posible. ¡Gracias por el gran aporte humano, tiempo y caridad! (Ana Isabel Iturra).



PEREGRINACIÓN SANTUARIO DE LA PATAGONIA PUERTO NATALES



El 8 de Diciembre, nuestra Madre nos invita a reunirnos, y este año, de manera especial. En el santuario Virgen de la Patagonia de Puerto Natales, se colocará la nueva imagen de María. Caminaremos unos kilómetros en procesión, junto con nuestra Madre y con Jesús-eucaristía. A cada uno de nosotros, nos quiere entregar su gracia. Animémonos a acogerla. La procesión saldrá a las 10.00 hrs. de la Parroquia de Puerto Natales. La Santa Misa será celebrada a las 15.00 hrs. en el santuario, cerca de la Cueva del Milodón. Para más información, pueden llamar a la coordinadora, Sigolène Moulin, +56 9 85 98 65 56.

PRIMERA COMUNIÓN EN PARROQUIA CATEDRAL

El domingo 27 de noviembre en la eucaristía del mediodía, Rosario Soto celebró su Primera Comunión, adelantándose a su grupo debido al traslado de su familia a Israel por razones laborales. La celebración fue presidida por el padre obispo Óscar y estuvo marcada por la participación de la comunidad y la sencillez de los signos. En la ocasión también a María Inés Urizar, mamá de Rosario y catequista del grupo quien, junto a María Consuelo Foix han acompañado el proceso de Iniciación Eucarística que los niños celebrarán en la eucaristía del próximo Pentecostés, celebración en la que María Inés y Rosario nos acompañarán desde el lugar donde María y los apóstoles acogieron el don del Espíritu (Myriam Ortiz – catequista de niños parroquia Catedral).



CELEBRACIÓN DEL BAPTISMO EN EL INSTITUTO SAGRADA FAMILIA

El pasado sábado 05 de noviembre cinco alumnas del Instituto Sagrada Familia celebraron el sacramento del Bautismo, celebración presidida por el capellán del colegio P. Juan Solís y acompañadas por miembros del equipo de gestión y la representante legal, sor Fanny Dobronic (www.insafa.cl).



CELEBRACIÓN DEL ANIVERSARIO SACERDOTAL P. LUIS RENDICH SDB

El día miércoles 09, la Comunidad Educativo Pastoral del Liceo San José, celebró el 19º aniversario de ordenación sacerdotal del P. Luis Rendich Mendoza, capellán del Liceo San José y Párroco de Cristo Obrero. Desde el nivel de 5º básicos a 4º medios, reunidos en el gimnasio del liceo, a través de un "Buenos Días Especial", se dio gracias al Señor por quien a quien habitualmente nos acompaña, tanto en la vida sacramental como en las clases de tecnología (www.liceosanjose.cl).



TRASLADO DE LA VIRGEN DE LA PATAGONIA

El domingo 29 se realizó el traslado desde la Iglesia San Pedro de Puerto Natales hasta Villa Cerro Castillo, de la imagen de la Virgen de la Patagonia que fue instalada y permanecerá en la Capilla Santa Teresa de los Andes, celebración en la que estuvo presente la alcaldesa Anahí Cárdenas, el ex alcalde Mario Margoni, y vecinos de la comuna, quienes apoyaron el traslado desde Puerto Natales a Torres del Paine (Sergio Aravena - Comunicaciones LSMF).



NIÑOS DEL LICEO MONS. FAGNANO CELEBRARON EL SACRAMENTO DEL BAPTISMO

El sábado 28 se llevó a cabo en el Templo Don Bosco la celebración del sacramento del bautismo, presidida por el Coordinador del área Pastoral del LSMF P. Héctor Hernández. Once niños y un adulto, acompañados de sus padres, padrinos y familiares, vivieron un significativo momento en su proceso de iniciación cristiana (Sergio Aravena - Comunicaciones LSMF).



PARROQUIA SANTA TERESA DE LOS ANDES INVITA LA COMUNIDAD

¡Tenemos una invitación para nuestros niños y niñas! En honor a Nuestra Madre, realizaremos un desfile Mariano con diferentes advocaciones de la Virgen o de Santos, terminada la Misa. ¡Los invitamos a contactarse y preparar sus vestimentas! (Facebook Santa Teresa de los Andes Punta Arenas)



COMUNIDAD LA MILAGROSA DE NUESTRA SEÑORA DE FÁTIMA DA INICIO AL TIEMPO DE ADVIENTO Y CELEBRA LA APARICIÓN DE LA VIRGEN DE LA MEDALLA MILAGROSA

El domingo 27 de noviembre y en compañía de las Hermanas de la Caridad presentes en la ciudad, la comunidad La Milagrosa dio comienzo al nuevo año litúrgico con el signo de la bendición de la corona Adviento. La coordinadora de la comunidad, Sra. Orfelia Oyarzún, tuvo la misión de encender la primera vela que nos invita a vivir este tiempo de preparación para recibir en Navidad, al niño Jesús.

Terminada la liturgia, la comunidad se reunió en un compartir fraterno para conmemorar un año más la segunda aparición de la Virgen de la Medalla Milagrosa a Santa Catalina Labouré, momento que a través del relato de las Hermanas de la Caridad (Sor Susana, Sor Farides y Sor Casilda), la comunidad tuvo la oportunidad de profundizar en el origen de esta advocación de la Virgen a quien debe su nombre (Maritza Ramirez).



INICIO DEL TIEMPO DE ADVIENTO EN LA PARROQUIA SANTA TERESA DE LOS ANDES

Iniciando el Tiempo de Adviento, preparamos nuestro corazón para el nacimiento de Jesús. En nuestra Parroquia algunas familias, tanto de nuestra comunidad parroquial como de la comunidad Santos Pedro y Pablo, llevaron sus Coronas de Adviento para que fueran bendecidas por el P. Juan Solís quien presidió la Eucaristía dominical (Facebook Santa Teresa de los Andes Punta Arenas).





«PREPAREN EL CAMINO, ALLANEN SUS SENDEROS» SEGUNDO DOMINGO DE ADVIENTO A



En este Segundo Domingo de Adviento nos estamos preparando para la venida plena de Cristo a nuestras comunidades y al mundo. Tenemos que ser hombres y mujeres llenos del Espíritu de Cristo. Isaías y Juan el Bautista anunciaron al Salvador como un hombre totalmente lleno del Espíritu de Dios. Él nos bautizaría con el Espíritu de fuego. A nosotros también nos dice Juan: Que el Espíritu de fuego cambie su mente y mentalidad, sus actitudes, su forma de vida, para que Jesús pueda vivir realmente entre ustedes para hacer de este mundo un lugar de unidad e integridad, de justicia y paz. Que Jesús derrame su Espíritu en nosotros.

El profeta Isaías anuncia que vendrá un Salvador, como aquel que transformará el mundo y le traerá la paz de Dios, porque está lleno del Espíritu del mismo Dios (PRIMERA LECTURA). Las Escrituras del Antiguo Testamento conservaron viva la esperanza del pueblo de Dios. Nosotros participamos de la misma fe, y rogamos que esa misma esperanza se extienda a todos los hombres y a todos los pueblos. (SEGUNDA LECTURA). La vida cristiana es un esperar activo a la venida continua de Cristo. Los discípulos de Cristo deben

estar siempre dispuestos a reconocer la venida del Señor, siendo fieles a la misión que el mismo Cristo les ha confiado en la vida (EVANGELIO). Juan el Bautista preparó la venida del Salvador, Jesucristo. Su mensaje era, y todavía lo es para nosotros hoy: Cambien de conducta; ábranse a su Espíritu.

PRIMERA LECTURA: Isaías 11,1-10

Saldrá una rama del tronco de Jesé y un retoño brotará de sus raíces. Sobre él reposará el espíritu del Señor: espíritu de sabiduría y de inteligencia, espíritu de consejo y de fortaleza, espíritu de ciencia y de temor del Señor -y lo inspirará el temor del Señor-. El no juzgará según las apariencias ni decidirá por lo que oiga decir: juzgará con justicia a los débiles y decidirá con rectitud para los pobres del país; herirá al violento con la vara de su boca y con el sople de sus labios hará morir al malvado. La justicia ceñirá su cintura y la fidelidad ceñirá sus caderas. El lobo habitará con el cordero y el leopardo se recostará junto al cabrito; el ternero y el cachorro de león pacerán juntos, y un niño pequeño los conducirá; la vaca y la osa vivirán en compañía, sus crías se recostarán juntas, y el león comerá paja lo mismo que el buey. El niño de pecho jugará sobre el agujero de la cobra, y en la cueva de la víbora meterá la mano el niño apenas destetado. No se hará daño ni estragos en toda mi Montaña santa, porque el conocimiento del Señor llenará la tierra como las aguas cubren el mar. Aquel día, la raíz de Jesé se erigirá como emblema para los pueblos: las naciones la buscarán y la gloria será su morada.

Palabra de Dios

SALMO RESPONSORIAL: 71,1-2.7-8.12-13.17

R. QUE EN SUS DÍAS FLOREZCA LA JUSTICIA.

Concede, Señor, tu justicia al rey y tu rectitud al descendiente de reyes, para que gobierne a tu pueblo con justicia y a tus pobres con rectitud. **R.**

Que en sus días florezca la justicia y abunde la paz, mientras dure la luna; que domine de un mar hasta el otro, y desde el Río hasta los confines de la tierra. **R.**

Porque él librerá al pobre que suplica y al humilde que está desamparado. Tendrá compasión del débil y del pobre, y salvará la vida de los indigentes. **R.**

Que perdure su nombre para siempre y su linaje permanezca como el sol; que él sea la bendición de todos los pueblos y todas las naciones lo proclamen feliz. **R.**

SEGUNDA LECTURA: Romanos 15,4-9

Hermanos: Todo lo que ha sido escrito en el pasado, ha sido escrito para nuestra instrucción, a fin de que por la constancia y el consuelo que dan las Escrituras, mantengamos la esperanza. Que el Dios de la constancia y del consuelo les conceda tener los mismos sentimientos unos hacia otros, a ejemplo de Cristo Jesús, para que con un solo corazón y una sola voz, glorifiquen a Dios, el Padre de nuestro Señor Jesucristo. Sean mutuamente acogedores, como Cristo los acogió a ustedes para la gloria de Dios. Porque les aseguro que Cristo se hizo servidor de los judíos para confirmar la fidelidad de Dios, cumpliendo las promesas que él había hecho a nuestros padres, y para que los paganos glorifiquen

a Dios por su misericordia. Así lo enseña la Escritura cuando dice: Yo te alabaré en medio de las naciones, Señor, y cantaré en honor de tu Nombre.

Palabra de Dios

EVANGELIO: Mateo 3,1-12

En aquel tiempo, se presentó Juan el Bautista, proclamando en el desierto de Judea: «Conviértanse, porque el Reino de los Cielos está cerca.» A él se refería el profeta Isaías cuando dijo: Una voz grita en el desierto: Preparen el camino del Señor, allanen sus senderos. Juan tenía una túnica de pelos de camello y un cinturón de cuero, y se alimentaba con langostas y miel silvestre. La gente de Jerusalén, de toda la Judea y de toda la región del Jordán iba a su encuentro, y se hacía bautizar por él en las aguas del Jordán, confesando sus pecados. Al ver que muchos fariseos y saduceos se acercaban a recibir su bautismo, Juan les dijo: «Raza de víboras, ¿quién les enseñó a escapar de la ira de Dios que se acerca? Produzcan el fruto de una sincera conversión, y no se contenten con decir: "Tenemos por padre a Abraham". Porque yo les digo que de estas piedras Dios puede hacer surgir hijos de Abraham. El hacha ya está puesta a la raíz de los árboles: el árbol que no produce buen fruto será cortado y arrojado al fuego. Yo los bautizo con agua para que se conviertan; pero aquel que viene detrás de mí es más poderoso que yo, y yo ni siquiera soy digno de quitarle las sandalias. El los bautizará en el Espíritu Santo y en el fuego. Tiene en su mano la horquilla y limpiará su era: recogerá su trigo en el granero y quemará la paja en un fuego inextinguible».

Palabra del Señor

Mes de María 2022

Con María, nos ponemos en camino.
Pueblo de Dios, camino de esperanza.

Conferencia Episcopal

AGENDA DEL PASTOR

Domingo 04: 19.00 hrs. Eucaristía en Catedral.

Martes 06: Participa de la licenciatura del Colegio María Auxiliadora de Porvenir.

Miércoles 07: 19.00 hrs. Confirmaciones Instituto Sagrada Familia.

Viernes 09: 19.30 hrs. Consejo Comunidad Virgen del Carmen de Río Seco.

Sábado 10: 18.00 hrs. Confirmaciones Santuario María Auxiliadora.

DIOS HABLA CADA DÍA

Lunes 05: Is 35,1-10; Sal 84,9-14; Lc 5,17-26

Martes 06: Is 40,1-11; Sal 95,1-3.10-13; Mt 18,12-14

Miércoles 07: Is 40,25-31; Sal 102,1-4.8.10; Mt 11,28-30

Jueves 08: Gn 3,9-15.20; Sal 97,1-4; Ef 1,3-6.11-12; Lc 1,26-38 (Solemnidad de la Inmaculada Concepción de la Sma. Virgen María).

Viernes 09: Is 48,17-19; Sal 1,1-4.6; Mt 11,16-19

Sábado 10: Ecli 48,1-4.9-11; Sal 79,2-3.15-16.18-19; Mt 17,10-13